
Искандер МударИсов �

С инициативой временно приоста-
новить рост коммунальных тарифов 
выступил губернатор Сергей Морозов. 
Предложение главы области прозвучало 
на заседании координационного совета 
собственников в жилищном и комму-
нальном хозяйстве.

По мнению Сергея Морозова, повы-
шение коммунальных тарифов негативно 
отразится на семейном бюджете многих 
ульяновцев. Из-за экономической ситуа-
ции в стране доходы граждан в послед-
нее время существенно снизились, офи-
циальный уровень продовольственной 
инфляции в России достиг показателя в 
13,5 процента. Рост тарифов в таких усло-

виях нецелесообразен, уверен губернатор, 
предложивший поддержать инициативу 
других регионов страны, которые уже 
обратились к федеральным властям с об-
ращением приостановить коммунальное 
повышение. Конкретные предложения по 
этой теме в ближайшее время рассмотрит 
президиум координационного 
совета собственников.
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Россия уменьшила 
скидку на газ для Украины 
Россия	продлит	скидку	на	газ	для	
Украины	на	третий	квартал,	однако	
ее	размер	будет	меньше	по	срав-
нению	с	предыдущими	периодами.

Пьяных водителей 
в России 
с 1 июля будут сажать 
в колонию на два года 
Водителей,	повторно	задержанных	
за	рулем	в	состоянии	алкогольного	
опьянения,	с	1	июля	в	России	ожи-
дает	уголовное	преследование.
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ноВости

Китай приступил к строительству продол-
жения газопровода «Сила Сибири» 
до	китайской	границы	строительство	и	проектирование	
газопровода	ведет	«газпром»,	а	на	китайской	территории	
до	подводного	перехода	этими	работами	занимается	
китайская	национальная	нефтегазовая	корпорация.

Молодых и женщин  
в депутаты!

дМИтрИй Чуров �

С прошлой пятницы в Ульяновске офици-
ально стартовала избирательная кампания 
по выборам депутатов в городскую думу. 

Проинспектировать готовность избиратель-
ных органов приехал член ЦИКа Олег Лавров, 
который за три неполных дня провел целый ряд 
встреч и совещаний как с официальными лица-
ми, так и с представителями всех местных пар-
тий, которые планируют выдвигать своих кан-
дидатов на предстоящих выборах.

В ЦИКе у Олега Лаврова много различных 
обязанностей, в том числе он курирует тему вы-
боров в силовых органах. Одной из первых встреч 
федерала стало совещание с правоохранительны-
ми органами Ульяновской области, где 
обсуждались некоторые нововведения.

ВЛастЬ
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ксенИя ракИтанская �

Активисты Общероссийского народ-
ного фронта забили тревогу: сорваны 
сроки двух контрактов по строительству 
физкультурно-оздоровительных комплек-
сов в районах Ульяновской области. 

1 июля в р.п. Карсун должен был бы зара-
ботать новый ФОК. Однако этого не случится. 
Сегодня вместо спортивного центра с плаватель-
ным бассейном и универсальным игровым залом 
- самый настоящий недострой.  Не выполнено 
практически две трети работ: нет заземления, 
не заделаны межпанельные швы, фасад здания 
не приведен в порядок, внутри не сделаны от-
делочные работы, нет дверей, да и сами дверные 
проемы не готовы, что уж говорить о натяжном 
потолке. А то, что сделано, уже необходимо пере-
делывать. «Фронтовики» углядели следы корро-
зии на балках, которые свидетельствуют  о том, 
что элементы металлических конструкций не 
обработаны должным образом. Активисты ОНФ 
также зафиксировали нарушение технологии 
подключения элементов системы отопления.   

Вызывает опасения и дата открытия ФОКа 
в Новой Малыкле - 31 декабря. Согласно дей-
ствующему графику работ сегодня на месте 
строительства должна стоять так называемая 
коробка здания, установлено  бетонное осно-
вание бассейна. На деле нет ни стен, ни чаши 
бассейна, не ведутся кровельные работы, а там, 
где должно быть построено 2 этажа, от-
сутствует даже подвал. 

ФОК не сдали в срок

Стоп тарифам
С 1 июля по всей стране намечено традиционное повышение 
тарифов на услуги ЖКХ. В Ульяновской области рост  
в среднем должен составить в пределах 8,8 процента. 

Губернатор Ульяновской области принял уча-
стие в открытии китайско-российской конфе-
ренции по сотрудничеству и обменам в сфере 
«Красного туризма», которая состоялась  
в городе Шаошань.  

В рамках мероприятия подписан меморандум о взаимопонима-
нии и сотрудничестве по «Красному туризму» на 2015 - 2017 годы 
между национальным управлением туризма КНР и Федеральным 
агентством по туризму России, а также соглашение о сотрудничестве 
в сфере развития «Красного туризма» между Народным правитель-
ством провинции Хунань КНР и правительством Ульяновской об-
ласти. Кроме того, подписан Протокол о намерениях установления 

побратимских отношений между городами Сянтянь и Ульяновском. 
Это второй китайский город, с которым у Ульяновска будут установ-
лены побратимские связи. 

Губернатор Народного правительства провинции Хунань Ду 
Цзяхао и глава региона Сергей Морозов договорились о проведе-
нии в 2016 году в Ульяновске съезда руководителей туристических 
направлений провинций Китая. Планируется, что на встрече обсу-
дят новые пути продвижения туристических продуктов и стимули-
рования туристического спроса. Стороны сошлись во мнении, что 
развитие проекта «Красный маршрут» станет стимулом к развитию 
не только туристического, но и экономического сотрудничества, 
укрепления торговых связей. «Мы верим, что между родинами ве-
ликих лидеров есть много общего. Мы будем способствовать раз-
витию этих связей как в гуманитарной сфере, так и в экономике», 
- прокомментировал губернатор.

«Красный маршрут» до Китая доведёт
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Олег ДОлгОв �

Состоялось годовое общее собрание акци-
онеров ОАО «ПОЭЗ «Ульяновск», в котором 
приняли участие представители акционеров 
ОАО «Особые экономические зоны» и АО 
«Корпорация развития Ульяновской обла-
сти».

В рамках общего собрания были еди-
ногласно утверждены годовой отчет обще-
ства, годовая бухгалтерская отчетность, в 
том числе отчет о финансовых результатах  
ОАО «ПОЭЗ «Ульяновск», по итогам 2014 
года.

На повестку общего собрания был вынесен 
вопрос о распределении полученной в 2014 
году прибыли общества. По решению обще-
го собрания акционеров 70% чистой прибыли 
ОАО «ПОЭЗ «Ульяновск» будет направлено 

на строительство объектов инфраструктуры 
особой экономической зоны, 25% - на выплату 
дивидендов акционерам, 5% - на формирова-
ние резервного фонда. 

Также общим собранием был избран совет 
директоров на 2015 - 2016 годы, в него вошли 
семь представителей: трое от Ульяновской об-
ласти, трое от ОАО «Особые экономические 
зоны», один от Министерства экономического 
развития РФ. 

Напомним, открытое акционерное обще-
ство «Портовая особая экономическая зона 
«Ульяновск» зарегистрировано 26 августа 
2014 года. В феврале 2015 г. общество по-
лучило статус управляющей компании  
ОЭЗ «Ульяновск». На финансирование осо-
бой экономической зоны предусмотрено 7715 
млн руб из федерального и 4355 млн руб из ре-
гионального бюджетов. 

Кирилл ШевченКО �

Губернатор Ульяновской 
области планирует принять 
участие в VI Международном 
форуме «Индустриальные 
проекты в России-2015», ко-
торый стартует послезавтра  
в Москве.

В форуме примут участие 
специалисты в области соз-
дания и развития индустри-
альных парков, инвесторы, 
представители органов го-
сударственной власти, фи-
нансовых институтов, круп-
нейших консультационных 
компаний и экспертных орга-
низаций.

В основной день фору-
ма - 2 июля - состоятся дис-
куссии, посвященные гло-
бальной стратегии развития 

индустриальных парков и 
основам международного со-
трудничества в данной сфере. 
Свои выступления подтвер-
дили первый заместитель 
министра промышленности и 
торговли РФ Глеб Никитин, 
Сергей Морозов, директор 
Фонда развития промышлен-
ности Алексей Комиссаров. 
Также ожидается, что спи-
керами станут главы круп-
нейших национальных 
бизнес-ассоциаций и торгово-
промышленных палат стран 
Европы и Азии: Франк Ша-
уфф, Михаэль Хармс, Алан 
Томпсон, Эрнесто Ферленги, 
Такафуми Накаи и другие. 

Сергей Морозов высту-
пит с докладом на пленарном 
заседании «Стратегия разви-
тия индустриальных парков в 
условиях глобального рынка 

локализации». Индустриаль-
ные парки Ульяновской обла-
сти представит Корпорация 
развития региона.

Напомним, в июле 2013 
года состоялась вторичная 
сертификация (документ 
выдается на три года, за ко-
торые необходимо показать 
динамику развития), где парк 
подтвердил статус действую-
щего. На территории промзо-
ны общей площадью 706,2 га 
реализуется 19 инвестици-
онных проектов российских 
и зарубежных компаний с 
общим объемом инвестиций 
44,6 миллиарда рублей. До-
бавим, что уже в 2010 году 
сумма налоговых платежей 
от первых двух резидентов 
(SABMiller - ныне «Эфес» и 
Mars) перекрыла объем бюд-
жетных вложений.

Данила нОзДряКОв �

Согласно недав-
ним поправкам в закон  
«О звании Ульяновской об-
ласти «Город трудовой сла-
вы» трудовое звание отныне 
будет присваиваться и по-
селкам. Наименования на-
селенных пунктов с таким 
почетным статусом будут на-
несены на «Звезду трудовой 
славы». Одноименная мемо-
риальная экспозиция будет 
установлена на площади 30-
летия Победы. На встрече гу-

бернатора Сергея Морозова с 
членами оргкомитета «Побе-
да» председатель областного 
совета ветеранов Сергей Ер-
маков высказал предложение 
пополнить этот список пред-
приятиями трудовой славы. 

Председатель совета ве-
теранов также показал гу-
бернатору макет памятного 
знака для организаторов 
празднования Победы 2015 
года. Глава региона одобрил 
дизайн медали. Списки тех, 
кто будут награждены, уже 
формируются.

Как отметил Сергей  

Морозов, оргкомитет «Побе-
да», созданный для подготов-
ки празднования нынешнего 
юбилея важнейшего истори-
ческого события, не должен 
прекращать свою работу и 
готовить организацию пред-
стоящих годовщин.

- Мы уже сейчас должны 
начать активно готовиться 
к предстоящим юбилейным 
датам воинской славы Рос-
сии, тем более что у нас есть 
ряд амбициозных проектов, 
связанных с нашими детьми, 
- очертил круг задач глава  
региона. 

Сергей Морозов расскажет о стратегии 
развития индустриальных парков

70% прибыли ПОЭЗ направят на инфраструктуру

Имена на Звезде трудовой славы

Красная площадь приняла читателей  
и писателей из Ульяновска.

еКатерина Дмитриева �

На Красной площади завершилась международная выстав-
ка «Книги России». Беспрецедентная по своему размаху ярмар-
ка впервые проходила в сердце столицы. К участию в книжном 
форуме были приглашены более 300 издательств со всей стра-
ны, в том числе и из Ульяновской области.

Люди шли на Красную площадь, невзирая на дождь. Много-
численных  иностранцев главная площадь страны на этот раз 
встречала не парадом военной техники, и не масленичными гуля-
ньями с блинами и медовухой, а чтением стихов и театральными 
постановками. Москвичи, похоже, не ожидали услышать столько 
талантливых авторов из российских глубинок, увидеть такое ко-
личество уникальных изданий, приобрести их напрямую 
у издательств по ценам ниже, чем в столичных магазинах. 

Стихи на фоне Мавзолея
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Читателям, писателям и 
книгам вход на Красную 
площадь - свободный. Ли-
тературный Ульяновск на 
фоне Спасской башни  

в 40 населенных 
пунктах области сохраняются проблемы с водоснабжением. в каждый из них организован подвоз  
питьевой и технической воды, ведется разъяснительная работа с населением  о недопустимости 
полива садов и огородов из артезианских источников. по распоряжению губернатора в помощь 
сельчанам выделены дополнительные средства, специалисты и техника для ремонта и восстановле-
ния систем водоснабжения. 

Цифра

По взлётке - 
в новую жизнь
накануне выпускных вечеров вчерашние школьники 
со всей области провели бессонную ночь, тусуясь 
на «Взлетной полосе».
инстаграмм выпускников пополнился новыми фото-
графиями, твиттер разрывался от записей с хеште-
гом «ВзлетнаяПолоса2015». В пятый раз школьники 
отправились во взрослую жизнь с импровизирован-
ного танцевального аэродрома, размещенного на 
центральной ульяновской площади.
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Штраф за парковку
По инициативе губернатора Сергея Морозова в ре-

гиональный Кодекс об административных нарушениях 
возвращены меры об административной ответственности 
за парковку на газонах. В первый раз все может обойтись 
простым предупреждением или небольшим штрафом. 
Для обычного автолюбителя от 500 до тысячи рублей, для 
должностного лица в районе 3 - 5 тысяч рублей и больше, 
для бизнесменов (юридических лиц) штраф составит 10 - 
13 тысяч рублей.

От слёта до чемпионата
В седьмой раз на Ульяновской земле прошел Всероссий-

ский слет региональных учительских клубов. В этом году в 
его работе приняли участие первый заместитель министра 
образования и науки РФ Наталья Третьяк, главный редак-
тор «Учительской газеты» Петр Положевец и победители 
конкурсов «Учитель года». В следующем году область при-
мет чемпионат региональных учительских клубов.

сенажа и силоса - с запасом
От засухи сильно пострадали не только зерновые куль-

туры, но и кормовые, а отсюда во многих хозяйствах регио-
на недобор сена и сенажа. Чтобы животноводству региона 
не был нанесен серьезный урон, намечается переброс кор-
мов, помощь хозяйствам средствами в пополнении запасов  
фуража. 

В целом по региону заготовлено 23 тысячи тонн сена и 26 
тысяч тонн сенажа. В планах обозначена закладка 86 тысяч 
тонн сенажа и 180 тысяч тонн силоса с учетом прошлогодних 
остатков. Это позволит иметь запас на полтора - два года.  

автоТрезвость
К международному проекту «АвтоТрезвость» подклю-

чился Ульяновск. Реализовывать проект будут сразу по не-
скольким направлениям. Во-первых, в автошколах. Для них 
организаторы проекта разработали полуторачасовой интер-
активный курс «Алкоголь и вождение». Его особенностью 
является применение в обучении специальных очков, кото-
рые дают возможность ощутить себя в состоянии легкого 
опьянения, будучи трезвым. 

Футбольная дюжина
После непродолжительных каникул футболисты 

ульяновской  «Волги» начали подготовку к очередному се-
зону чемпионата  России во втором дивизионе зоны «Урал-
Поволжье». Команда  будет тренироваться в Ульяновске  до 
начала нового первенства.

За две с половиной недели отдыха ряды волжан заметно 
поредели - у половины игроков закончились контракты и с 
большинством из них клуб расстанется.  Соглашения дей-
ствуют с 12 футболистами.
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Губернатор 
Ульяновской 
области Сергей 
Морозов 
определил пути 
реформирования 
системы 
управления 
регионом.

анДрей маКлаев  �

Ключевая цель планируе-
мых преобразований - добить-
ся кардинального улучшения 
качества жизни ульяновцев.

«Наша цель - комфортный 
для жизни, политически и со-
циально стабильный регион 
с устойчивой экономикой», 
- заявил в рамках расширен-
ного заседания Ульяновской 
городской думы губернатор.  
Сергей Морозов назвал че-
тыре направления реформ в 
Ульяновской области, кото-
рые будут сопровождаться 
четко проработанными про-
граммами действий.

Первая реформа коснет-
ся системы государственного 
управления. «Для того чтобы 
быть успешными, мы должны 
создать компактный и макси-
мально эффективный госап-
парат, свободный от корруп-
ции и бюрократии. Итогом 
должно стать полномасштаб-
ное внедрение принципов 
меритократии, о которых я 
неоднократно говорил», - по-
яснил губернатор.

Второе направление за-
тронет развитие человеческо-
го потенциала и социальных 
услуг. Здесь планируется 
продолжить модернизацию 
социальной сферы, при этом 
конечной целью станет уход 
от иждивенчества и патерна-
лизма.

Реиндустриализация или 
новая индустриализация 
региональной промышлен-
ности - третье направление 

региональных преобразова-
ний - должна обеспечить эко-
номический рост через целе-
вую поддержку инвестиций 
прежде всего в инфраструк-
турные проекты, специаль-
ные механизмы поддержки 
экспорта и стимулирование 
внутреннего спроса.

Четвертая реформа связа-
на с региональной идентично-
стью. Ее смысл заключается в 
формировании у жителей ре-
гиона чувства ответственного 
отношения к своей малой ро-
дине и гордости за свой род-
ной край.

В настоящее время нача-
та подготовка распоряжения 
губернатора о создании ре-
гионального совета реформ и 
центра управления реформа-
ми. После публичных обсуж-
дений до конца 2015 года бу-
дет прописан пошаговый план 
реализации обозначенных 
преобразований. В настоящее 
время ведутся консультации 
с ведущими экспертами по 
данному вопросу.

«Мы должны сделать так, 
чтобы наше высшее образо-
вание, наука стали локомо-
тивом развития экономики. 
Нужно четко понимать, что 
будет востребовано через  
15 - 20 лет, развивать и вкла-
дывать деньги именно в эти 
направления. Сегодня это 
риск, но завтра этот риск бу-
дет оправдан. Десять лет на-
зад мало кто говорил об инве-
стициях в наш регион и верил 

в ульяновское экономическое 
чудо. Сегодня Президент РФ 
называет Ульяновскую об-
ласть  среди лучших по ин-
вестклимату», - прокоммен-
тировал Сергей Морозов.

О необходимости повы-
шения качества госуправле-
ния говорилось на многих 
дискуссионных площадках 
Петербургского международ-
ного экономического форума, 
в том числе на пленарной сес-
сии Сбербанка «Актуальные 
вопросы антикризисной поли-
тики: реформа государствен-
ного управления», которую 
модерировал Герман Греф.

Комментируя результа-
ты форума, Сергей Морозов  
отметил, что намеченные 
в регионе преобразования 
должны стать важным шагом 
в повышении качества госу-
дарственного управления на 
региональном уровне.

«Мы, по сути, уже сделали 
ряд принципиальных шагов 
по формированию системы 
управления, ориентированной 
на результат. У нас эффектив-
но работают два проектных 
офиса - две госкорпорации, 
занимающиеся сопровожде-
нием инвестиционных про-
грамм и поддержкой предпри-
нимательства. Аналогичные 
проектные офисы появятся и 
по другим приоритетным на-
правлениям развития регио-
на, что позволит значительно 
сократить госаппарат», - доба-
вил глава региона.

Четыре направления реформ 

На самом заседании совета поднима-
лись и другие актуальные для комму-

нальной сферы проблемы. В частности, речь 
шла о создании на территории Ульяновской 
области региональной управляющей компа-
нии. Предполагается, что именно такая струк-
тура сможет быть «на подхвате» для жителей, 
дома которых оказались без управляющей 
компании. 

В качестве отрицательного примера был 
приведен опыт «Содружества» - компании 
из Ульяновского района, которая не прошла 
лицензирование. В итоге сегодня 66 много-
квартирных домов остаются без управления, 

подготовка к зиме в них не ведется, а ком-
паний, желающих взять жильцов под свое  
крыло, нет. 

Положительным примером может служить 
опыт работы предприятия «Облкомхоз», ко-
торое занимается в районах области тепло- и 
водоснабжением и оказанием коммунальных 
услуг. 

Предложение о создании региональной 
управляющей компании вызвало бурное об-
суждение членов координационного совета, 
поэтому было принято решение рассмотреть 
этот вопрос более подробно на заседаниях ко-
митетов совета.

стр.   1

Руководитель региональной общественной приемной председателя 
партии «Единая Россия» Д.А. Медведева в Ульяновской области Ва-
силий Гвоздев принял участие во Всероссийском учебно-методическом 
семинаре для руководителей региональных общественных приемных.

Мероприятие состоялось 25 июня в Москве. Основной задачей се-
минара стала необходимость активизирования деятельности работы 
приемных, расширение форм работы с избирателями и внедрение но-
вых методов.  

В рамках семинара прошли встречи с представителями нескольких 
министерств и ведомств - Пенсионного фонда РФ, Министерства стро-
ительства и жилищно-коммунального хозяйства, Минздрава и пр.

Василий Гвоздев  подчеркнул значимость работы общественных 
приемных в регионах: «Работа с обращениями граждан - один из глав-
ных показателей деятельности «Единой России», а доверие - это оцен-
ка деятельности партии. В Ульяновской области каждое четвертое об-
ращение решается положительно. Среди проблем, которые волнуют 
граждан больше всего, - вопросы ЖКХ, социальные вопросы, качество 
медицинской помощи и правовая поддержка».

На семинаре обсуждались вопросы по разработке новых проектов, 
которые смогут улучшить работу общественных приемных. В частно-
сти, речь шла об использовании современных информационных тех-
нологий, привлечении студентов юридических факультетов для про-
хождения стажировки и организации выездных «круглых столов» по 
различным темам с привлечением депутатского корпуса, специалистов 
и общественности. 

Руководитель общественной приемной в Ульяновской области вы-
соко оценил организацию и значимость учебно-методического меро-
приятия.  По словам Гвоздева, организаторы семинара обобщили наи-
более актуальные вопросы, интересующие избирателей, и пригласили 
самых компетентных специалистов, которые могут разъяснить тонко-
сти каждого вопроса, рассказать о перспективах их решения, о готовя-
щихся изменениях в той или иной сфере.

Опыт работы Региональной 
общественной приёмной партии 
был представлен в Москве

лариса иванОва �

Центр строится на территории детской 
областной клинической больницы. Про-
ект реализуется в рамках соответствую-
щей федеральной программы по открытию  
32 перинатальных центров в 30 регионах Рос-
сийской Федерации. Стоимость строитель-
ства нового объекта в Ульяновской области 
составляет более двух миллиардов рублей, 
504 миллиона из которых выделены из ре-
гиональной казны. Предполагаемая площадь 
объекта составит 27,4 тыс. кв. м. Перинаталь-
ный центр будет состоять из трех семи- и 
восьмиэтажных блоков, учреждение рассчи-
тано на 150 коек и будет принимать в год до 
3,5 тысячи рожениц с различными патология-
ми со всего региона.

Региональный минздрав уже ведет работу 
по подготовке, переподготовке и повышению 
квалификации медицинских специалистов 
для будущего перинатального центра. Всего 
планируется привлечь 130 врачей и порядка 
280 сотрудников со средним профессиональ-
ным образованием.

«В прошлом году 56 ульяновских акушеров-
гинекологов, анестезиологов-реаниматологов 
и неонатологов прошли дополнительное обу-
чение в ведущих российских академиях. До-
стигнуто соглашение о трудоустройстве вы-
пускников медицинских вузов этого года, 
запланировано и привлечение высококвали-
фицированных специалистов из других регио-
нов, - рассказала главный врач областной дет-
ской клинической больницы в Ульяновской 
области Анна Лебедько.

Стоп тарифам

В Ульяновске построят  
новый перинатальный центр 

скромно и без излишеств
исКанДер муДарисОв �

На аппаратном заседании Александр Якунин призвал всех чинов-
ников к бережливости и личной скромности. Расходы на содержание 
руководителей от власти не должны обременять бюджет в сложных 
экономических условиях, подчеркнул первый заместитель губерна-
тора. Нужно забыть о дорогих гостиницах, бизнес-залах и прочих из-
лишествах в командировочных поездках. Ограничения также долж-
ны коснуться транспортных расходов, чиновников  предлагается 
возить только по предварительным заявкам. Главным должен стать 
принцип - минимальные затраты и максимальное выполнение своих 
обязанностей.

Не дожив несколько недель до своего 90-летия, расстался с жизнью по-
следний из скочиловской когорты великих созидателей, истиный патри-
от земли Ульяновской 

СазаноВ  
Евгений Васильевич.

Всю свою жизнь он положил на алтарь развития и процветания 
Ульяновской области. 

Став одним из родоначальников Ульяновского землячества в Москве, 
Евгений Васильевич на протяжении почти четверти века был для нас му-
дрым наставником, добрым товарищем, активным членом организации.

Уход из жизни почетного члена Ульяновского землячества для нас, 
земляков, невосполнимая физическая и моральная потеря. 

Скорбим и выражаем искреннее сочувствие родным и близким в свя-
зи с уходом из жизни нашего старшего друга, по праву называвшегося 
патриархом землячества, Евгения Васильевича Сазанова.

Члены Роо «Ульяновское землячество» в г. Москве.

в 2016 году VII всероссийский 
сельский праздник сабантуй пройдёт  
в старокулаткинском районе 
Ульяновской области

Напомним, губернатор Сергей Морозов уже провел первое заседа-
ние оргкомитета по подготовке и проведению мероприятия.

Ульяновская область единственный в стране регион, трижды удо-
стоенный высокой чести принимать на своей земле федеральный Сабан-
туй. Мы осознаем огромную важность сохранения и поддержки нацио-
нальных культурных традиций всех народов, проживающих в регионе. 
Обращаемся ко всем жителям области, предпринимателям, руководи-
телям предприятий и организаций с просьбой принять активное уча-
стие в подготовке татарского праздника Сабантуй. Общими усилиями 
мы сможем провести для ульяновцев и представителей субъектов Рос-
сийской Федерации яркое и интересное торжество, сохранив при этом 
национальный колорит.

Уважаемые жители Ульяновской области! Приглашаем вас принять 
самое активное участие в организации праздника. Свои предложения 
можно присылать на электронную почту sabantui73@mail.ru.

Члены организационного комитета по подготовке и проведению 
VII Всероссийского сельского праздника «Сабантуй».
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Речь идет об организации 
голосования лиц, в отно-

шении которых избрана мера на-
казания в виде домашнего ареста. 
Принимавший участие в работе со-
вещания председатель региональной 
областной избирательной комиссии 
Юрий Андриенко высказал мнение 
о том, что данный вопрос требует за-
конодательного урегулирования. Его 
поддержал Олег Лавров, сообщив, 
что данная тема уже обсуждалась в 
ЦИКе. Принято постановление от  
7 апреля 2015 года, где даны рекомен-
дации по организации голосования 
для людей, находящихся под арестом 
и отбывающих свое наказание в соот-
ветствующих для этого местах.

- Правовая позиция Центральной 
избирательной комиссии Россий-
ской Федерации по данному вопро-
су заключается в первую очередь в 
том, что избирателям, в отношении 
которых в качестве меры пресечения 
избран домашний арест, должна быть 
предоставлена возможность реали-
зации избирательных прав, - считает 
представитель ЦИК. - В ближайшее 
время все необходимые поправки бу-
дут внесены в законодательство.

Обширный круг вопросов ждал 
Олега Лаврова на встрече с предста-
вителями местных партий, количе-
ство которых за несколько последних 
лет резко выросло. Всего их в регионе 
уже 50! Наиболее больная тема - сбор 
подписей кандидатами. Непарла-
ментские партии жаловались на то, 
что им чинят всевозможные препят-
ствия, придираясь даже к запятым. 
Отменят ли сбор подписей в ближай-
шее время? Олег Лавров объяснил, 
что эту процедуру отменять не пла-
нируется. Более того,  для кандидатов 
от четырех парламентских партий 
(«Единая Россия», КПРФ, ЛДПР и 
«Справедливая Россия») сбор под-
писей вообще отменен.

Из других новшеств отметим 
ужесточение правил подачи личных 
данных кандидатов. Например, все в 
обязательном порядке должны ука-
зывать, были ли у них судимости и 
какие, есть ли счета за рубежом.

Напомним также, что и пред-
стоящие выборы в городскую думу 
Ульяновска (13 сентября) пройдут по 
новой схеме. Если сегодня в гордуме 
35 депутатов, выбранных по одно-
мандатным округам, в новом созыве 
их станет 40, тридцать из которых 
одномандатники, а еще 10 выбраны 
по партийным спискам. Такая схема 
обещает интересную политическую 
борьбу за кресла в городском парла-
менте. Есть свое мнение на этот счет 
и у Олега Лаврова, им он  и поделил-
ся с корреспондентом «Ульяновской 
правды»:

- Под моей инспекцией находятся 
семь регионов в России, в том числе и 
Ульяновская область. Я к вам люблю 
приезжать. У вас и люди какие-то 
особенные, хорошие профессионалы 
своего дела. Избирательные органы 
вашей области у нас давно на хоро-
шем счету. Уверен, что и предстоя-
щие выборы пройдут без нареканий. 
Единственно, что хотелось бы уви-
деть более активной молодежь. Я 
просматривал статистику по вашему 
региону, среди депутатов маловато 
молодых лиц, и особенно мало жен-
щин. Хотелось бы больше видеть 
людей из этих категорий граждан. 
Как показывает практика, женщины-
депутаты очень рачительно подходят 
к своей работе.

Митрополит 
Феофан благословил 
Сергея Морозова 
баллотироваться 
на очередной 
губернаторский срок.

Кирилл ШевченКо  �

Открывая встречу с лидерами региональ-
ных отделений политических партий, губер-
натор Сергей Морозов назвал партии «важ-
ным инструментом развития области».  

«С этого года мы вступаем в новый цикл 
крупных избирательных кампаний, которые 
придется проводить в обстановке угроз, ин-
синуаций и лжи со стороны запада. Поэтому 
нам необходимо забыть о внутренней поли-
тической конфронтации и рассматривать вы-
боры не как повод к информационной войне, 
а как инструмент дальнейшей консолидации 
власти и общества. Тем более что на феде-
ральном уровне такая ситуация де-факто уже 
сложилась. Думаю, всем очевидна и понятна 
платформа этой консолидации - высочай-
ший уровень доверия к президенту Влади-
миру Путину как к национальному лидеру, 
- подчеркнул глава региона. - Сегодня для 
нас должны быть важны не столько поли-
тические взгляды, сколько высокий профес-
сионализм людей. Потому что главная задача 
- повышение интеллектуального уровня и 
профессионализма нашей власти».

Напомним, что 13 сентября состоятся вы-
боры в городскую думу Ульяновска, а годом 
позже - выборы депутатов Государственной 
думы и губернатора Ульяновской области. 
Сергей Морозов подтвердил сказанное пару 
месяцев назад депутатам законодательного 
собрания - он будет баллотироваться на сле-
дующий срок. «Я принял решение, посовето-
вался с семьей и готов отработать еще пять 
лет на благо региона», - сказал он. Более того, 
после губернаторских выборов 2016 года об-
ластное правительство будет формироваться 
по новому принципу, и в нем будет предо-
ставлено место представителям различных 
политических партий. Также будет реформи-
рована система формирования муниципаль-
ных администраций. «Сегодня нам крайне 
важна местная повестка, - пояснил Сергей 
Морозов. - На протяжении многих лет остро-
та целого ряда проблем, которые волнуют 
наших земляков, не только не снижается, но 
по некоторым позициям даже растет. Это до-
роговизна и рост цен, низкий уровень благо- 
устройства, в том числе плохое качество до-
рог, плохая работа ЖКХ и слабое медицин-
ское обслуживание. Плюс бытовая корруп-
ция. Все мы прекрасно понимаем, что решить 
все эти проблемы в одночасье невозможно. 
Необходима кропотливая, слаженная работа 
целой команды профессионалов. Одним из 
путей решения этой сложной задачи являет-
ся система отбора кандидатов на выборы от 
партий путем народного голосования. Эта 
процедура, которую организует пока только 
«Единая Россия» при отборе кандидатов в 
депутаты Ульяновской городской думы пя-
того созыва, продемонстрировала свою эф-
фективность. Думаю, это хороший пример 
и для других политических сил. Я призываю 
вас вести предвыборные кампании прозрач-
но и честно, в конкурентной, содержательной 
борьбе между идеями, а не личностями, не 
допуская митинговой активности, раскачи-
вания общественно политической ситуации. 
Необходимо признать, что цель у всех нас 
одна - построение стабильного, процветаю-
щего общества».

Особо губернатор предостерег партии от 
взаимодействия с криминальными структу-
рами: «В двух избирательных округах «Еди-
ная Россия» в ходе праймериз столкнулась 
с действиями таких сил, мы их знаем, знаем, 
как проводился подкуп избирателей, мы обя-
заны не допустить попадания криминала во 
власть».

Сформировать единую избирательную 
повестку губернатор предложил на основе 
недавно разработанной стратегии развития 
Ульяновска, потому что ее предстоит начать 
реализовывать как раз пятому созыву город-
ской думы.

 «Мы должны сделать все, чтобы реализо-
вать нашу ульяновскую мечту - превращение 

Молодых  
и женщин  
в депутаты!

Выборы как инструмент 
консолидации 

Нина Дергунова, доктор политических наук, профессор:

“Многопартийность - характеристика количественная, характеристика качественная - это 
партийная система, которая в РФ еще очень узка: четыре парламентские партии и еще несколько, 
имеющих влияние на умонастроение граждан. При этом партии, в отличие от президента, СМИ, 
судов и т.д., не увеличивают свой позитивный рейтинг… Да, доминанта «Единой России» затрудняет 
веру в другие партии, и она должна максимально аккуратно использовать административный ре-
сурс, имеющийся у нее как у партии большинства. Принято считать выборы демократическими, 
если партия большинства набрала не более 70 процентов. Я не призываю «Единую Россию» отка-
зываться от борьбы за большее число голосов, но хочу напомнить, что, даже набрав 49 процентов, 

она останется партией большинства, но это будут ее честные проценты

”Алексей Куринный, первый секретарь регионального отделения КПРФ:

“Городская дума не пользуется доверием избирателей, явка ожидается на уровне 
25 процентов. В таких условиях в этот орган на самом деле могут войти нечистые на руку 
люди… Никто из нас не хочет развала государства и не покушается на государственный 
строй, но система местного самоуправления, увы, не работает: люди знают, для того чтобы 

что-то решить, необходимо привлечь внимание Сергея Морозова

”Феофан, митрополит Симбирский и Новоспасский:

“Я долго думал, идти ли мне на эту встречу? Я лично знаком со всеми партийны-
ми лидерами страны, плюс - я гражданин. Вы - представители партий - можете собрать, 
пожалуй, меньше граждан, чем я - прихожан. Но мы - одно общество и одна страна, и 
важно понимать, что честность выборов не только в подсчете голосов, но и в стремлении 
жить на благо страны. Сергей Иванович, вы меня не просили об этом, но раз уж объявили 

о своем решении баллотироваться, хочу сказать вам: в добрый путь!

”
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региона в богатую и сильную территорию с 
уверенностью в свои силы, населением, живу-
щим счастливой жизнью. Наша ульяновская 
мечта принадлежит прошлому, настоящему 
и будущему, но еще больше молодому поко-
лению. Хочу подчеркнуть, что много из этого 
можно сделать уже на первом этапе реализа-
ции стратегии в самой ближайшей перспек-
тиве до 2018 - 2020 годов. Поэтому все мы 
должны объединиться для воплощения в 
жизнь нашего девиза: «Богатый регион, силь-
ная экономика, счастливые люди», - сказал 
Сергей Морозов.

«На выборах будут победители, но не 
должно быть проигравших», - отметил гу-

бернатор и объявил о создании советов при 
районных администрациях Ульяновска, куда 
войдут не прошедшие отбор праймериз и 
выборов кандидаты, а также просто неравно-
душные, активные жители, и пообещал, что 
полномочия таких советов будут несильно 
уступать полномочиям гордумы. 

Представители политических партий 
поддержали инициативу главы региона по 
консолидации работы на благо жителей обла-
сти и созданию регионального политического 
штаба - общественного наблюдательного со-
вета «за честные выборы», который будет со-
бираться не реже, чем раз в две недели, и про-
работает как минимум до выборов-2016.
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Ульяновский авиазавод сэкономит до 
30 миллионов рублей в год благодаря 
уникальной установке радиационного 
нагрева титановых заготовок для само-
летов. Об этом сообщил корреспонденту 
ТАСС завкафедрой самолетостроения 
Института авиатехнологий и управления 
Ульяновского технического госуниверси-
тета Александр Федоров. 
«Сейчас ведется монтаж установки, кото-
рый займет порядка двух месяцев. Обо-

рудование создавали студенты и аспи-
ранты вуза совместно со специалистами 
предприятия», - отметил он. 
Сократить расходы удастся за счет эконо-
мии электроэнергии, которая зависит от 
размера заготовок. Установка действует 
по принципу холодных инфракрасных 
ламп - нагревает только заготовку, в от-
личие от используемых ранее печей. Но-
вое оборудование не требует охлаждения 
и позволяет производить односторонний 

нагрев до 750 градусов. 
Ранее директор по развитию бережливо-
го производства «Авиастар-СП» Вячеслав 
Маркевич сказал, что «новая установка 
позволит увеличить пропускную способ-
ность на участке нагрева» в 1,5 - 2 раза. 
В будущем ученые планируют внедрить 
оборудование и на других предприятиях 
Объединенной авиастроительной корпо-
рации. Установкой уже заинтересовался 
Казанский вертолетный завод. 

сбербанк и «Группа ГаЗ» 
Заключили соГлашение  
о сотрудничестве 

Организации заключили гене-
ральное соглашение о сотрудничестве 
на зарубежных рынках. Документ 
предусматривает взаимодействие сто-
рон по организации финансирования 
поставок автомобильной продукции 
на экспорт, осуществлению лизин-
говых и факторинговых операций и 
созданию специальных кредитных 
программ для конечных покупателей 
автомобилей за рубежом. По словам 
руководства Сбербанка, география 
присутствия кредитной организации 
полностью совпадает с перспектив-
ными экспортными рынками «Груп-
пы ГАз».

«руслайн» Запустил 
дополнительный авиарейс 
иЗ ульяновска в москву  
и обратно

С 29 июня авиакомпания добавила 
третью частоту по направлению «Мо-
сква (Домодедово) - Ульяновск (Цен-
тральный)». Рейсы будут выполнять-
ся в дневное время по понедельникам, 
средам и пятницам на 30-кресельных 
бразильских Embraer-120. Также рей-
сы в Ульяновск выполняются утром 
по будням и вечером ежедневно.

«дочка» ульяновской 
авиакомпании Занимает 
первое место по объёмам 
ГруЗоперевоЗок 

Согласно данным Росавиации, 
грузооборот «дочки» Ульяновской 
авиакомпании «Волга-Днепр» 
AirBridgeCargo за январь - май уве-
личился на 24,1 процента, достигнув 
1,553 миллиарда тонно-километров.  

Объем перевезенных грузов и по-
чты вырос на 19,6 процента, до 240115 
тонн. Коммерческая загрузка соста-
вила 70,6 процента, снизившись на 2,4 
процентного пункта. 

В «большую пятерку» (до 85 про-
центов всех грузоперевозок граждан-
ской авиации страны и до 90 про-
центов - грузооборота) традиционно 
входит и «Волга-Днепр». 

комплексный тренажёр  
для ту-204см 

Росавиация выдала разрешение 
на использование установленного в 
авиационном учебном центре ПАО 
«Туполев» комплексного тренажера 
для подготовки летного состава само-
летов Ту-204СМ. Он создавался в ши-
рокой международной кооперации с 
ведущими мировыми фирмами, наря-
ду с которыми  отработали «Авиастар 
СП» (кабинное оборудование) и ОАО 
«Ульяновское конструкторское бюро 
приборостроения».

Напомним, ВС производится на 
Ульяновском авиазаводе. 

ульяновская таможня 
информирует об 
иЗменениях  
в Законодательстве 

Организация напоминает: с 1 июля  
вступает в силу решение Коллегии 
Евразийской экономической комис-
сии, утверждающее инструкцию о 
порядке регистрации или отказа в ре-
гистрации декларации на товары. По-
мимо прочих нововведений в порядок 
регистрации и отказа в регистрации 
декларации на товары, документ от-
меняет представление описи при по-
даче декларации, а сведения о доку-
ментах, на основании которых была 
заполнена декларация, указываются в 
ее 44-й графе.

преподаватель улГу 
победила  
в международном 
конкурсе профмастерства

С 16 по 19 июня в Страсбурге 
прошел Международный конкурс 
профессионального мастерства для 
юристов. Россию на нем представля-
ла победитель национального этапа 
- старший преподаватель кафедры го-
сударственного и административного 
права, директор Центра социально-
правовой помощи населению УлГУ 
Татьяна Григорьева. По итогам сорев-
нований юристов она была признана 
победителем в личном зачете и луч-
шим оратором конкурса.

Регион 
продолжает 
работу над 
повышением 
эффективности 
бюджетных 
расходов.

олег Долгов  �

В Ульяновске состоялся 
первый региональный фо-
рум, посвященный повыше-
нию эффективности бюджет-
ных расходов.

В течение двух дней спе-
циалисты сферы, представи-
тели исполнительной и зако-
нодательной власти работали 
на дискуссионных площад-
ках, по итогам которых вы-
двинуто 40 инициатив, а на 
пленарном заседании высту-
пил губернатор Сергей Мо-
розов.

«Эффективность рас-
ходов - это ключевой вопрос, 
которым в ежедневном режи-
ме занимается Правительство 
РФ. Традиционно и мы на 

своем уровне также уделяем 
этому вопросу повышенное 
внимание. Мы вместе долж-
ны найти пути и способы 
решения поставленных Пре-
зидентом России в Послании 
Федеральному собранию за-
дач по снижению издержек и 
неэффективных трат», - под-
черкнул губернатор.

По его словам, рост, ко-
торый демонстрирует регио-
нальная экономика по ито-
гам пяти месяцев, не должен 
быть поводом для спокой-
ствия. Глава региона уверен: 
нужно продолжить совер-
шенствовать эффективность 
бюджетных трат и искать 
дополнительные резервы для 
экономического роста.

Сергей Морозов назвал 
основные направления рабо-
ты по повышению эффектив-
ности бюджетных расходов в 
Ульяновской области.

Это переход от финанси-
рования бюджетной сферы 
к финансированию государ-
ственных и муниципальных 
услуг; повышение эффектив-
ности использования госу-
дарственного и муниципаль-
ного имущества, реализация 
государственных и муници-
пальных программ и заку-
пок (особое внимание глава 

региона уделил вопросу эф-
фективности расходования 
бюджетных средств при про-
ведении строительных и ре-
монтных работ); открытость 
бюджетного процесса.

Напомним, Сергей Моро-
зов стал инициатором плана 
по увеличению доходов и 
оптимизации расходов регио-
нальной казны на 2015 - 2017 
годы. По оценке специали-
стов профильного ведомства, 
это позволит дополнительно 
привлечь в бюджет области 
более 1 миллиона рублей. Ра-
нее глава региона выступил 
на Госсовете РФ при Пре-
зиденте РФ с предложением 
внедрить единый для всех 
субъектов РФ подход к рас-
чету нормативов затрат. Се-
годня на федеральном уровне 
такое решение принято. «Это 
позволяет обеспечить про-
зрачность принципов фор-
мирования бюджета и повы-
сит эффективность нашей 
работы», - отметила министр 
финансов Екатерина Буцкая.

Кроме того, особое вни-
мание глава региона уделил 
вопросу усиления государ-
ственного контроля и приме-
нения наказаний к должност-
ным лицам, позволяющим 
растраты и неэффективное 

использование бюджетных 
средств. «Наша задача на 
этот год - довести долю про-
верок, по результатам кото-
рых выявлено нецелевое, не-
правомерное расходование 
финансов или имущества с 
привлечением виновных к 
дисциплинарной ответствен-
ности, до 90%, а на будущий 
год - до 100%», - прокоммен-
тировал Сергей Морозов.

В рамках форума созда-
но пять рабочих групп, куда 
вошли члены правительства, 
депутаты законодательно-
го собрания, сотрудники 
Счетной палаты. «Они сегод-
ня контролируют расходы по 
пяти направлениям. В част-
ности, комиссия осущест-
вляет проверку предложений 
по госзакупкам,  ежемесячно 
экономит сотни тысяч, а по-
рой и миллионы рублей», - от-
метил председатель Счетной 
палаты Игорь Егоров.

Участники форума отме-
тили важность усиления кон-
троля над расходами средств 
бюджетов всех уровней, про-
должения совершенствова-
ния областных программ, 
необходимость изменения 
законодательной базы в сфе-
ре закупок и другие актуаль-
ные вопросы.

авиа в курсе дела

Экономия «Авиастара»

В русле послания президента 

Диалог в рамках рас-
ширенного заседа-

ния рабочей группы «Честная 
и эффективная экономика» 
получился жарким: активи-
стов интересовали вопросы 
эффективности расходования 
бюджетных средств, сроки ис-
полнения и определение заказ-
чиков. 

- Что касается Карсуна, то 
глава региона, увидев ситуа-
цию, пошел навстречу испол-
нителям контракта и разрешил 
перенести срок сдачи объекта  
с 1 июля на 1 сентября, но судя 
по тому, что наши специалисты 
увидели, имеются опасения, 
что и в сентябре ФОК тоже не 
заработает. По логике вещей 
надо было активизировать 
работу, ускорить темпы, одна-
ко на момент осмотра мы там 
никого не увидели, работы не 
велись, - говорит руководитель 
рабочей группы Регионально-
го штаба ОНФ «Честная и эф-
фективная экономика» Рустам 
Садыков. 

Он напомнил, что все вы-
явленные нарушения и брак 
- это оценка профессиональ-
ных строителей и тех, кто 
имеет к этому вопросу непо-
средственное отношение. В 
частности, в работе  комиссии 
в качестве эксперта принял 
участие заслуженный строи-
тель РФ Вячеслав Ярош, а 
также представители админи-
страции г. Ульяновска и Обл-
стройзаказчика. 

У читателя может возник-
нуть резонный вопрос: куда 

ФОК не сдали в срок

смотрел Стройнадзор все это 
время. Выяснилось, что функ-
цию  надзора за строительством 
ФОКа в Карсуне должна была 
исполнять уфимская организа-
ция, которая, получив около 2 
млн руб. за свои услуги, благо-
получно скрылась из поля зре-
ния ульяновских чиновников. 

заместитель министра 
строительства, ЖКК и транс-
порта Ульяновской области 
Олег Гришин подтвердил, что 
сегодня идут судебные разби-
рательства по данному факту, 
а также признал, что за срыв 
контракта отвечает генераль-
ный подрядчик «Трест-3». Он 
отметил, что и на одном, и на 
другом объектах работы ведут-
ся субподрядчиками. 

Если в Карсуне заказчиком 
является муниципальное обра-

зование района, где есть отдел 
капитального строительства, 
который может проконтроли-
ровать ход строительных работ, 
то в Новой Малыкле заказчи-
ком ФОКа назначен директор 
детской юношеской спортив-
ной школы.  По словам мини-
стра физической культуры и 
спорта Ульяновской области 
Сергея Кузьмина, такое реше-
ние принял экс-глава района, 
а новое руководство не может 
нести ответственность за при-
нятое предыдущим руководи-
телем решение.   

- На заседании мы при-
звали представителей власти 
не допустить ситуации, чтобы 
директор спортивной школы 
стал в итоге без вины винова-
тым, - пояснил «УП» Рустам 
Садыков.

стр.   1

тем   �
временем...

«Орион» переведут на рос-
сийские конструкции

при строительстве ульяновского 
фока импортные комплектую-
щие заменят на отечественные. 
ранее планировалось, что все 

оборудование бассейна, кото-
рый войдет в новый спортивный 
комплекс «орион», а также ме-

таллоконструкции будут австрий-
скими. но согласно стратегии 

импортозамещения в проект 
«ориона» внесены изменения. по 

словам министра спорта сергея 
кузьмина, удобнее и дешевле 

заказать аналогичное оборудо-
вание в москве и липецке.

проблема
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Тереньгульские 
герои

Ксения РаКитансКая  �

Тереньгульский район 
Ульяновской области богат ге-
роями Великой Отечественной 
войны. Расскажем о двух из них.

Капитан, командир эскадрильи ис-
требителей, Герой Советского Союза 
Фадеев Вадим Иванович родился в с. 
Федькино в 1917 году. Переехал с семьей 
в Языково, а позже - в Ульяновск. В 1938 
году окончил Куйбышевский аэроклуб, 
затем Оренбургское авиационное учи-
лище. С августа 1941 года бесстрашно и 
отважно воевал на фронте: совершил 334 
боевых вылета, в 43 воздушных боях лич-
но сбил 17 вражеских самолетов. 5 мая 
1943 года шли жаркие бои над Кубанью, 
группа Фадеева несколько раз взлетала 
в воздух, именно в этом бою он и погиб. 
Награжден двумя орденами Красно-
го Знамени. Похоронен в центральном 
парке села Киевское Крымского района 
Краснодарского края. 24 мая 1943 года 
ему присвоено звание Героя Советского 
Союза. 20 ноября 2009 года на родине 
Фадеева в селе Федькино была открыта 
мемориальная доска.

 Участник трех войн, полный кава-
лер ордена Славы Федор Васильевич 
Иванов родился 22 февраля 1896 года в 
селе Горюшка. Окончил начальную шко-
лу. Воевал на фронтах Первой мировой 
и Гражданской. За смелость и отвагу, 
проявленные в борьбе с интервентами и 
белогвардейцами, красноармеец Иванов 
был отмечен Почетной грамотой Совет-
ской республики. В 1923 году вернулся 
к мирной жизни. С семьей переехал в 
Джамбул (Казахстан). В августе 1942 
года был вновь призван в армию. С де-
кабря того же года был на фронте, под 
Сталинградом. Первое время боевой 
путь сложился неудачно - подряд три 
ранения. Только в начале 1944 года, по-
сле очередного ранения, прибыл в новую 
часть - 555-й стрелковый полк, с которым 
прошел до конца войны. На новом месте 
был назначен… писарем роты. Видимо, 
командир обратил внимание на возраст 
и ранения. Но сержант Иванов даже не 
успел толком принять канцелярию, как 
начались жестокие бои, в которых проя-
вились отвага и солдатская смекалка ве-
терана. 8 марта 1944 года во время боев 
за город Староконстантинов (Украина) 
старший сержант Иванов сразил трех 
гитлеровцев. 24 марта 1944 года в боях 
за Проскуров, как отмечено в представ-
лении к награде, «с группой бойцов под 
обстрелом противника навел мост через 
реку Буг, обеспечил переправу подразде-
лений, что дало возможность батальону 
занять станцию Гречаны». Приказом по 
127-й стрелковой дивизии от 9 мая 1944 
года старший сержант Иванов Федор 
Васильевич награжден орденом Славы 
3-й степени (№ 10140). 

После этих боев старший сержант 
назначен помощником командира взво-
да. 4 октября 1944 года в ходе боев за 
господствующую высоту 600,0 18 км 
юго-западнее Дукля (Чехословакия) 
старшина Иванов заменил тяжелоране-
ного командира взвода и поднял бойцов 
в атаку. Бойцы выбили гитлеровцев с 
высоты, уничтожили 7 пулеметных то-
чек и более 20 солдат противника. Стар-
шина грамотно организовал оборону вы-
соты, умело расставил огневые средства. 
Взвод дважды отбил контратаки и сумел 
удержать позицию до подхода главных 
сил. Приказом от 20 ноября 1944 года 
награжден орденом Славы 2-й степени 
(№ 22543).

15 января 1945 года в бою у 
населенного пункта Лещины (6 км вос-
точнее города Кельцы, Польша) старши-
на Иванов в критическую минуту вновь 
принял командование взводом, заменив 
убитого офицера. Указом Президиума 
Верховного Совета СССР от 27 июня 
1945 года за исключительное мужество, 
отвагу и бесстрашие, проявленные в 
боях с гитлеровскими захватчиками, 
старшина Иванов Федор Васильевич 
награжден орденом Славы 1-й степени 
(№ 418). В 1945 году старшина Иванов 
был демобилизован. Жил в Джамбуле. 
Работал в охране хлебозавода. Ветеран 
трех войн ушел из жизни 30 октября 
1968 года.

еКатеРина Шепелева �

Скоро мы сможем со-
ставить портрет современ-
ного среднестатистического 
фермера: его пол, возраст, 
образование, стаж. Узнаем, 
сколько площадей занима-
ют в стране яблони и гру-
ши, сколько у нас водится 
домашних страусов и пере-
пелок. Эти и другие данные 
соберут в ходе Всероссий-
ской сельскохозяйственной 
переписи, которая пройдет в 
2016 году.

Последний раз такую 
перепись проводили десять 
лет назад. Тогда она выявила 
ряд важных фактов, которые 
позволили разработать стра-
тегию развития сельского 
хозяйства страны и принять 
ряд управленческих реше-
ний. Например, тогда вы-
яснилось, что 40 миллионов 
гектаров сельхозземель, а 
это четверть от общего чис-
ла, не использовалось. «Это 
стало важным аргументом 
в пользу усиления государ-
ственной поддержки сель-
ского хозяйства, поощрения 
добросовестных землеполь-
зователей, создания для них 
благоприятных условий 
хозяйствования, - объясня-
ет замминистра сельского 
хозяйства Александр Пе-
триков. - Владельцы личных 
подсобных хозяйств впервые 
получили доступ к субсиди-
руемым кредитам, кратко-
срочным и среднесрочным. 
Всего за период 2008 - 2014 
годов владельцам ЛПХ вы-
дано 88,6 миллиарда рублей 
субсидируемых кредитов».

Александр Петриков 
рассказал, что еще выявила 
прошлая сельхозперепись: 
больше двух с половиной 
миллионов семей в России 
ведут личное подсобное 
хозяйство для получения 
дополнительного дохода, 
чтобы продавать молоко, 
мясо, яйца, овощи и фрукты. 
Именно поэтому возникла 
мысль стимулировать особо 
«плодовитых» огородников и 
скотоводов перейти в разряд 
фермеров. Так появились по-
пулярные сегодня программы 
поддержки начинающих фер-
меров, развития семейных 
животноводческих ферм.

Понятно, что деньги, 
которые будут потрачены 
федеральным бюджетом на 
перепись - в этот раз 13,7 
миллиарда рублей, - прине-
сут отдачу. Только тогда пра-
вительство сможет разрабо-
тать программу, скажем, по 
импортозамещению, когда 
будет знать, какими ресурса-
ми располагает страна.

«Оперативный стати-
стический учет не позво-

ляет, в отличие от сельско-
хозяйственной переписи, 
одномоментно получить всю 
информацию о производ-
стве сельскохозяйственной 
продукции различными ка-
тегориями хозяйств. Это 
связано, в первую очередь, 
с тем, что некоторые катего-
рии сельскохозяйственных 

производителей в межпере-
писной период практически 
не охвачены статистиче-
ским учетом, например, не-
коммерческие объединения 
граждан, личные подсобные 
хозяйства граждан в сель-
ской и городской местно-
сти», - прокомментировал 
заместитель руководителя 
Ульяновскстата  Вячеслав 
Ефремов.

Он отметил, что сложнее 
всего будет посчитать лич-
ные подсобные хозяйства 
граждан, расположенные в 
сельской местности: «Осно-
вой для составления списков 
этих категорий сельскохо-
зяйственных производите-

лей являются похозяйствен-
ные книги, которые ведутся 
сельскими администрация-
ми. От их правильного и 
своевременного ведения 
напрямую зависит и каче-
ство составленных списков. 
Как показывает практика, в 
некоторых сельских адми-
нистрациях книги вообще 
не ведутся или ведутся эпи-
зодически. Именно на этом 
этапе сельские администра-
ции должны устранить все 
имеющиеся недостатки и 
привести книги похозяй-
ственного учета в надле-
жащий вид. Второй список 
- некоммерческие объеди-
нения граждан - тоже очень 
важен, и без помощи адми-
нистраций муниципальных 
образований, общественных 
объединений садоводов и 
огородников его составить 
будет непросто. Безусловно, 
основой составления этих 
и других списков являются 
базы данных, которые сфор-
мированы в органах Госу-
дарственной статистики по 
итогам переписи 2006 года, 
но прошло почти десять лет, 
базы устарели и нуждаются 
в актуализации».

Крупные и средние сель-
хозпроизводители самостоя-
тельно заполнят перепис-
ные листы и представят их 
в органы Государственной 
статистики. К другим при-
дет переписчик, который со 
слов респондента сам запол-
нит анкету. Интересно, что в 
городах переписчик зайдет 
только в каждый пятый «ого-
род». А вот в сельской мест-
ности фермеры и садоводы 

будут изучены в стопроцент-
ном объеме.

Перепись 2016 года прод-
лится полтора месяца, с 1 
июля по 15 августа. Перепис-
чики при опросе респонден-
тов будут использовать не бу-
магу и ручку, а планшеты. Но 
главным новшеством станут 
вопросы, которых не было в 
прошлой переписи: об инно-
вациях в сельском хозяйстве, 
о привлечении кредитов и 
получении дотаций.

«Росстат проводит еже-
годное обследование инно-
вационной деятельности 
предприятий в различных 
отраслях экономики. Но 
сельское хозяйство туда не 
попадает. Мы впервые на-
стояли, чтобы этот вопрос 
включили в программу 
переписи, и Росстат пошел 
нам навстречу», - говорит 
Александр Петриков. Теперь 
узнаем, насколько широко 
используется капельное оро-
шение, биологические мето-
ды защиты урожая, система 
индивидуального кормления 
скота, методы бесклеточного 
содержания птицы, где на 
животноводческих фермах 
стоят очистные сооружения, 
возобновляемые источники 
энергии, биоэнергетические 
установки, ветряные мельни-
цы, кто оборудует теплицы 
системами автоматического 
контроля технологических 
процессов...

У фермеров спросят, по-
лучали ли они средства из 
федерального и региональ-
ного бюджетов, и узнают, 
доступны ли им бюджетные 
средства.

Пересчитают все грядки
На сельскохозяйственную перепись в России  
потратят почти 14 миллиардов рублей.

Главным новшеством 
станут вопросы, 
которых не было  
в прошлой переписи: 
об инновациях в 
сельском хозяйстве, 
о привлечении 
кредитов и 
получении дотаций

наша акция

Дата

Ксения РаКитансКая �

Ульяновскому НИИ сельского хозяй-
ства  исполняется 105 лет. Основные 
торжественные мероприятия в вузе 
пройдут 1 июля.

История института началась в 1910 
году, когда Симбирское земство приоб-
рело 253 гектара земли для организации 
опытного поля. В те годы выведению 
высокоурожайных сортов сельскохозяй-
ственных культур уделялось огромное 
внимание.  

Спустя столетия цели и задачи ин-
ститута не изменились. 

- В наши дни институт остается ве-
рен своим традициям  - выведенные 
здесь сорта по праву считаются одними 
из лучших в стране, - говорит кандидат 
сельскохозяйственных наук, директор 
института Александр Захаров. - В рей-
тинге десяти наиболее высеваемых сор- 
тов яровой пшеницы в стране (по дан-
ным Россельхозцентра за 2014 год) наша 
Экада 70 занимает седьмое место, Сим-
бирцит  - восьмое. Сорта овса занимают 
соответственно: Скакун  - первое, Кон-

кур  - пятое, Аллюр  - шестое место. 
Семена УГСХА с успехом реализу-

ются в 15 регионах России. По словам 
директора УГСХА, в прошлом году 
хлеборобы Балтасинского района Ре-
спублики Татарстан с полей, засеянных 
Экадой 109 и Симбирцитом, собрали 
по семьдесят два центнера зерна с гек-
тара.

Уже в этом году селекционеры вуза 
дополнительно к селекции яровой 
пшеницы, овса и гороха приступят к 
полноправным развернутым опытам по 
селекции озимой пшеницы.

Своя школа по селекции
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ниКолай владимиРов �

В прошлом номере «УП» уже рассказывала, что недав-
но проездом из Саратова в Казань в нашем городе совсем 
недолго побывал известный российский поэт Евгений Ев-
тушенко. В одном вагоне с Евгением Александровичем на 
Ульяновской земле оказались звезды российского театра, 
кино и эстрады Дмитрий Харатьян и Игорь Скляр. 50 ми-
нут стоянки поезда популярным актерам хватило, чтобы 
поделиться воспоминаниями и не только…

Харатьян на перрон вокзала выходить вообще не стал. 
Первым делом Дмитрий, конечно же, вспомнил историю 
своей Toyota Land Cruiser 200, угнанной у него в Москве 
и найденной весной 2012 года ульяновскими полицейски-
ми в нашем городе. Главный гардемарин российского кино 
еще раз коротко и не очень охотно объяснил, почему три 
года назад отказался забрать свою иномарку:

- Вашим сыщикам большое спасибо еще раз. Но я со 
своей пропажей мысленно попрощался сразу же после уго-
на. Такая у меня привычка расставаться с вещами легко. 
Видеть угнанный автомобиль у меня не было никакого же-
лания. К тому же он уже был не вполне мой юридически. К 
моменту, когда машину нашли, я уже давно получил за нее 
страховку. 

С Ульяновской областью у неоднократно бывавшего 
здесь Харатьяна связаны еще два незабываемых момента:

- В начале 1990-х именно в вашем городе у меня про-
шла одна из первых творческих встреч со зрителями. Зал 
был огромный, а зрительские места находились на таком 
расстоянии от сцены, что мне даже стало не по себе. Я бо-
ялся, что меня никто не увидит и не услышит. Вместе с тем 

то выступление в Ульяновске стало для меня хорошей до-
полнительной актерской школой. Закалило меня. Я пере-
стал бояться больших площадок, которых с тех пор в моей 
жизни было предостаточно. И сам город мне нравится. 
Особенно Волга, в которой я однажды, сбежав с репетиции 
антрепризного спектакля, искупался.

Еще одна яркая эмоция связана у артиста с Димитров-
градом, где в местном драмтеатре целый год работал его за-
кадычный приятель Андрей Краско.

- Тогда Андрюха еще не был звездой театра и кино. Прие-
хал в отпуск из Димитровграда в Москву, а вернулся в театр 
одетый как бомж: старый бушлат, галифе и армейские кирза-
чи. Это он меня в столице навестил. Я тогда служил в армии, и 
Андрей ко мне приехал. А я решил смотаться в самоволку. Но 
«гражданки» у него не было. Краско без особенных уговоров 
одолжил мне свой костюм. Взамен я вынес ему запасной ком-
плект армейского старья, в котором он, не дождавшись моего 
возвращения, и уехал в Димитровград...

Дважды бывал в Ульяновске и звезда «Мы из джаза» 
Игорь Скляр. Первый раз тогда же, когда и Харатьян, участ-
ником сборного концерта артистов Санкт-Петербурга. По-
вторно - в 2011 году с антрепризным спектаклем «Любовь 
не картошка, не выбросишь в окошко». Тогда, признается 
Скляр, наш город не произвел на него благоприятного впе-
чатления. Спектакль провалился, народу в зале было ката-
строфически мало. А вот Волга и тогда, и сейчас интересо-
вала актера как заядлого рыбака.

- Мне сказали, что у вас мало рыбы и она мелкая.  
Я сам рыбозаводчик. Одно время разводил в собственно-
ручно выкопанном пруду на даче декоративных карпов. 
Но каждую зиму приходилось отвозить их зимовать в бас-
сейн одного итальянского ресторана в Питере. Когда мне 
надоело - решил оставить их там навсегда. Теперь вот уже 
три года развожу карасей. Они сильно выросли, но не пло-
дятся. Наверное, все - мальчики. Рыбалку люблю только 
как нечто созерцательное, располагающее к раздумьям. Ре-
зультат, улов неважен.

- Еще одно ваше хобби, актуальное в Год литературы, 
стихи…

- Вы осведомлены. Не понимаю, как можно не лю-
бить поэзию, не читать стихов. Это всегда полезно. Это 
отобранные чувства, мысли, больший объем мировоз-
зрения. Это как кастрюля супа с настоящим мясом по 
сравнению с похлебкой из бульонного кубика. Книги  - 
очень хорошие собеседники. Иногда - друзья. А иногда 
даже девушки. Так что Год литературы не самая плохая 
идея. Это как год с любимой барышней.

- Самому известному шлягеру в вашем исполнении - 

песне «Комарово» - уже 30 лет. Больше ведь хитов  
у вас нет? Почему?

- Потому что я и с «Комарово» вышел на сцену не с 
целью стать крутым шоуменом, а чтобы показать эстрад-
ным звездам, как надо. Не фарфоровую челюсть проде-
мострировать или какой у меня портной. А донести до 
коллег и зрителей смысл фразы великого Утесова: «Поет 
не голос, поет душа». Сегодня времена, когда на первый 
план на эстраде выходит агрессивный воинствующий 
дилетантизм. Звездами становятся по принципу «Все 
уплачено». Чего я буду тягаться?..

- Недавно в интервью вы признались, что только те-
перь становитесь веселее, чем раньше. Поясните?

- Я вообще считаю, что приближаюсь к роскошной 
дате. Через два с половиной года мне 60. А после шести-
десяти жизнь становится веселее. Уверен в этом и могу 
обосновать. В молодости чаще кажется, что лучше там, 
где тебя нет. А к дате, которую я назвал, приобретаешь 
уверенность в том, что где ты, там и хорошо. Это и есть 
настоящее веселье.

- Вы ведь еще и убежденный сторонник интересной 
философской концепции, объясняющей глобальную 
разницу между мужчиной и женщиной.

- Скорее психологической. Мозг женщины устроен 
так, что ее восприятие жизни происходит через слова. 
Мужчина, если он настоящий, предпочитает действо-
вать и настолько погружаться в работу, что теряет спо-
собность слышать. Моя жена за рулем любит погово-
рить. Когда машину веду я, супруга даже обижается, что 
я ее слушаю, но не слышу. Эту ключевую разницу надо 
постоянно учитывать…

Харатьян раздел актёра Димитровградского театра

аРтуР аРтёмов �

«Неизвестный цветок» в ульяновском 
театре-студии Enfant  terrible появился свое- 
временно. «Расцвел» в годовщину начала 
Великой Отечественной войны. «Пророс» 
сквозь благодарные для театра семь лет. И 
укоренился, хочется думать, пока не ис-
сякнет в этих стенах подвиг Труда и под-
виг Любви. Зрителям новой версии старо-
го спектакля, среди которых оказалась и 
«УП», очень хочется в это верить.

Первый «Неизвестный цветок» поя-
вился в репертуаре театра 22 июня 2008 
года, став всего-навсего второй работой 
молодого коллектива. Второй в силу раз-
ных обстоятельств пробился сквозь кам-
ни, как и в одноименном рассказе Андрея 
Платонова, лишь семь лет спустя. И это 
не ремейк (вот ведь нелепое в контексте 
слово) в чистом виде. Хотя литературная 
основа та же - кроме рассказа, давшего на-
звание спектаклю, еще один - «Одухотво-
ренные люди» - о подвиге севастопольских 
моряков-краснофлотцев, бросившихся с 
гранатами под танки, чтобы остановить 
врага ценою собственной жизни. И прод-
лить эту самую жизнь. И никакого пара-
докса в этом нет.

Описанное Платоновым «небольшое 
сражение под Севастополем», по его соб-
ственным словам, «самый великий эпизод 
войны, и мне поручено сделать из него до-
стойное памяти этих моряков произведе-
ние...». Зашифрованные в авторском тексте 
библейские мотивы постановщик спек-
такля и худрук театра Дмитрий Аксенов 
«обнажает», делает выпуклыми и до боли в 
области сердца осязаемыми. И несет за это 
особую ответственность, впервые  выходя 
в новом «Неизвестном цветке» на сцену 
Enfant terrible вместе со своими актерами 
Татьяной Леоновой, Натальей Ляховой, 
Кристиной Сабировой, Еленой Карасевой, 
Андреем Галактионовым и Виктором Ко-
ниным.

Центр сценографического решения - 
длинный стол, какие накрывали в первые 
дни Победы едва ли не в каждом дворе. 
Сценическое пространство полно примет 
и символов времени - от реальных воен-
ных наград до предметов быта. На столе 
рассыпано зерно, из которого зрители пер-
вых двух премьерных спектаклей, 22 и 23 
июня, невольно «рисовали» приметы мир-

Во имя жизни
Одухотворение под занавес 
театрального сезона.

ного времени, подсознательно становясь 
участниками и соучастниками действа. В 
новой версии, когда к мужской силе ак-
теров (в первом спектакле на сцене были 
пять мужчин) присоединяется внутрен-
ний интуитивизм актрис, великая и бла-
городная песнь силе духа, побеждающей 
инстинкт самосохранения, звучит эмоцио-
нально мощнее. В свой короткий, меньше 
чем на 40 страниц, глубоко философский 
рассказ Платонов, по мнению неизвестно-

го рецензента (кажется, Симонова), «су-
мел вложить столько мыслей и человече-
ских судеб, для изложения которых иным 
авторам потребовалось бы писать много-
томный роман».

В Enfant terrible - сознательно ли, по 
наитию ли - идут еще дальше. Здесь есть 
причащение, христианская искупительная 
жертва, великий завет. Понимание войны 
как «работы», «труда победы» реализуется 
в спектакле по-платоновски проникновенно 

в связи с концептом «сердце». Библейское 
понимание сердца в просто и без надрыва 
рассказываемой сидящим за одним столом 
с актерами зрителям истории проявляет-
ся в соединении физического и духовного 
аспектов. А избирательная память каждого 
участника спектакля органично вплетается 
в идею всенародной памяти, составляя по-
нятие соборности. Когда сердечная связь 
бойцов на фронте лишь одно из проявлений 
духовного единения сердец всего народа.  
Для «одухотворенного человека» работа 
не служба, а смысл существования. В рабо-
те духа он видит залог мирного будущего 
как конкретного человека, так и всего че-
ловечества. Оживают и материализуются, 
работая на общую концептуальную идею 
«Неизвестного цветка», даже образы, су-
ществующие в платоновском литературном 
первоисточнике лишь в мыслях и чаяниях 
главных героев. От поющих уральских де-
вушек до… Ленина, как «правды, записан-
ной в книгах».

Этим бриллиантом военной прозы  
Андрея Платонова Аксенов увлечен дав-
но. Увлек им актеров разных поколений. 
Теперь увлекает зрителей. Отрицает (и 
резонно) «датскость» спектакля. Он и не о 
войне по гамбургскому счету. А о наших ве-
ликих возможностях, заложенных на гене-
тическом уровне от великих полководцев 
и великих же рядовых - кузнецов всевоз-
можных побед, ковавшихся в разное время 
в великой стране. Спектакль патриотичен, 
но ненавязчиво, без дидактики. Хотя…

Как любого творца, постановщика вре-
менами перехлестывает. Особенно когда 
сотворишь гения Платонова и приходит-
ся как минимум соответствовать. Подчас 
ловишь себя на мысли, что героическая 
гибель излишне романтизируется. Ста-
новится неким абсолютом земного суще-
ствования. Но тут же предлагаемые об-
стоятельства сами гонят прочь мещанство 
и обывательщину. Поскольку в конечном 
итоге «бой идет святой и правый, смерт-
ный бой не ради славы - ради жизни 
на земле». И приходит не просто пони-
мание умом, но душевное осознание того, 
что «Неизвестный цветок» в ульяновском 
театре-студии Enfant terrible появился сво-
евременно. Ибо тема жертвенности аутен-
тична и своевременна для нашего этноса 
во все времена, даже такие относительно 
благополучные, как сейчас и здесь…

На столе рассыпано зерно, из которого зрители первых двух премьерных спектаклей, 
22 и 23 июня, невольно «рисовали» приметы мирного времени 

А Игорь Скляр знает главное отличие между мужчиной и женщиной.

“А после шестидесяти жизнь 
становится веселее. В молодости чаще 
кажется, что лучше там, где тебя нет. А к 
дате, которую я назвал, приобретаешь 
уверенность в том, что где ты, там и 
хорошо

”
Игорь Скляр:

“Выступление в Ульянов-
ске стало для меня хорошей 
дополнительной актерской школой.
И сам город мне нравится. Особенно 
Волга, в которой я однажды, сбежав с 
репетиции антрепризного спектакля, 
искупался

”
Дмитрий
Харатьян:
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Выставка-просмотр  
«Инженерное творчество XXI века:  
мир глазами исследователей»

В отделе технической и сельскохозяйственной лите-
ратуры Дворца книги представлена выставка-просмотр 
«Инженерное творчество XXI века: мир глазами иссле-
дователей», подготовленная в рамках предстоящего про-
фессионального праздника - Дня изобретателя и рациона-
лизатора. За два последних столетия научно-технический 
прогресс совершил ошеломляющий рывок. На то, на что 
ранее человечество затрачивало века, теперь уходят де-
сятилетия или всего лишь годы. Представленные доку-
менты будут интересны и актуальны для многих людей, 
интересующихся наукой. 

Открытие выставки  
«Время и мода: дети»

Музей «Симбирские 
типографии» продолжает 
цикл «модных» выставок. 
Посетители выставки уви-
дят альбомы с моделями 
детской одежды, пособия 
по кройке и шитью одежды, 
в том числе детской; также 
книгу «Мать и дитя» 1954 
года издания, в которой 
описаны требования к дет-
ской одежде. Конечно же, 
на выставке представлены и 
образцы детской одежды со-

ветского периода, к примеру,  разнообразные по крою, цве-
ту, материалу платьица, колготки,  которые было сложно 
«достать» в условиях дефицита.Также на выставке можно 
будет увидеть форму советских школьников. 
НАчАЛО В 15.00

 
Открытие выставки  
«Свидетели Победы»

Выставка подготовлена Государственным централь-
ным музеем современной истории России (г. Москва) 
в рамках юбилейных мероприятий, проводимых в год  
70-летия Великой Победы. Теперь посетители смогут 
ознакомиться с гордостью музея и в выставочном зале 
музея Ленинского мемориала. Основу выставки состави-
ла уникальная галерея живописных портретов маршалов 
Победы. Живописные полотна на выставке дополняют 
подлинные предметы обмундирования военачальников, 
их личные вещи, переданные в музей их родственниками.
НАчАЛО В 14.00 

Мистическая прогулка   
с Августом Шодэ

Кто разбил сердце Клио? Все ли рады маршу Мен-
дельсона во Дворце бракосочетания? Была ли Миневра 
в городе? Есть ли демоны перекрестка в Ульяновске? От 
чего растут львиные головы? Где найти клад? Что на-
ходится в подвалах особняков в самом центре города? 
В ходе анимационной экскурсии-шутки, посвященной 
симбирскому архитектору, участникам предстоит совер-
шить пешеходную прогулку по историческому центру 
Симбирска-Ульяновска. 
 НАчАЛО В 17.00

Акустический концерт  
английского барда Алана Доусона

В арт-кафе «Старый Город»  бард исполнит песни соб-
ственного сочинения в стиле blues rock. Вместе с ним вы-
ступит меломан и музыкант Михаил Павлов. Он сыграет 
короткую программу из нескольких песен с изрядной до-
лей самоиронии. 
НАчАЛО В 19.30
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На ярмарке «Книги 
России» щедрее все-

го были представлены регионы. 
Презентацию Ульяновского Дома 
книги открыла главный редактор 
журнала «Мономах», председа-
тель Ульяновского отделения 
«Союза писателей» Ольга Шей-
пак. Она представила сборник 
«Ульяновская словесность в серд-
це Москвы». «И кто бы мог поду-
мать, что мы будем презентовать 
наших ульяновских литераторов, 
прозаиков и поэтов в самом цен-
тре страны», - отметила Ольга 
Шейпак.

Для собравшихся зрителей, 
среди которых было много «улья-
новских» москвичей, поэты, чьи 
произведения были представле-
ны в антологии, прочитали свои 
стихи. Среди  тех, кого могли 
услышать любители литературы, 
оказались Николай Марянин, 
ныне московский известный жур-

налист  и романист Александр 
Андрюхин, который 16 лет назад 
покинул берега Волги, чтобы на-
чать новую жизнь в столице. Зам. 
главреда ИД «Ульяновская прав-
да» поэт Евгений Малякин при-
знался: «Не очень люблю это сло-
во, но здесь без него не обойтись. 
Выступать на Красной площади 
- круто! Видеть, как продаются 
твои стихи на Красной площади 
- круто! Я думаю, что покупать 
книги на Красной площади - это 
тоже круто». А поэт Валентин 
Орлов, уроженец Карсунского 
района, передал привет от пред-
седателя СП России Валерия Га-
ничева и заверение в ближайшее 
время приехать.

Вскоре среди зрителей орга-
низаторы заметили еще одного 
уроженца Ульяновской области, 
сенатора Сергея Рябухина, кото-
рый надеялся инкогнито послу-
шать своих земляков. Вызванный 

на сцену, он сказал, что нынешний 
фестиваль уже называют круп-
нейшим культурным событием 
года. А то, что увидел на презен-
тации, его очень порадовало, и он 
испытал гордость  за свою малую 
родину.

- Чисто случайно сейчас встре-
тился со своим старинным другом 
из Иркутска, и он сказал: «Это 
надо же, как Ульяновск солидно 
представлен». Именно такое чув-
ство я и испытал. Желаю вам всем 
творческих успехов и побед. Ну и 
результатов.

После этих слов директор 
Дворца книги Светлана Нагатки-
на вручила сенатору экземпляр 
антологии на память о мероприя-
тии. Практически никто не ушел 
с выставки-ярмарки без  книги. 
Покидали Красную площадь с 
ощущением, что мы снова стали 
самой читающей нацией в мире, 
как много лет назад.

Довольно просто представить, что бумаж-
ная пресса может найти свое новое от-
ражение в электронном виде. Это стало 
возможно благодаря цифровому киоску 
VipishiSmart.

VipishiSmart - это специальное универсальное 
мобильное приложение «Межрегионального агент-

ства подписки», подходящее для пользователей всех 
смартфонов и планшетов и предназначенное для пе-
ревода печатных изданий в цифровой формат. Благо-
даря цифровому киоску VipishiSmart, размещенному 
в AppStore и GooglePlay, пользователи в любой мо-
мент получат доступ к библиотеке любимых изданий, 
которая всегда под рукой!

Присоединяйтесь к нам и наслаждайтесь просмо-
тром и чтением!

«Ульяновская правда» теперь в твоём планшете

Ксения РаКитансКая �

В Димитровграде каждые 
тридцать минут звучит бой ку-
рантов. Теперь о времени можно 
узнать, не только посмотрев на 
циферблат, но и «услышать» его. 
Местные жители положительно 
оценили городское новшество. 
«У нас появились часы такие 
же, как в столице. Только звук, 
наверное, тише, чем в Москве», 
- улыбаясь, говорит жительница 
города Наталья Квасова. Как пи-
шет портал «Три сосны», куран-
ты установили в здании построй-

ки конца девятнадцатого века, 
где до революции располагался 
Торговый дом мелекесского куп-
ца Коробова. 

В отличие от димитровград-
цев,  жители Ульяновска наслаж-
даются боем курантов  вот уже 
более 40 лет. В 1974 году на кры-
ше Историко-мемориального 
центра-музея И.А. Гончаро-
ва по проекту архитектора  
А.С. Титова установили башен-
ку с городскими часами. Ранее 
часы находились на колокольне 
Спасо-Вознесенского собора, где 
крестили И.А. Гончарова.

В Димитровграде  
установили часы с боем

Ф
от

о 
rg

.r
u


	1
	2-3
	4-5
	6-7
	8



